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Protokoll der Jahreshauptversammlung am 15.03.2018 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:   21:00 Uhr 

Ort:  Landgasthaus Hesse in Welliehausen 

Anwesend: 22 Personen (Davon 21 Mitglieder und ein Gast)- siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden, Gedenken an verstorbene Mitglieder und 

Benennung des Moderators der Jahreshauptversammlung 

Der Vorsitzende Ulrich Seddig begrüßt die Teilnehmer. Den Geschäftsführer der 

Aquasport Hameln GmbH Herrn Tim Corinth und Frau Klauder (die 

Badbetriebsleiterin). 

Die Ortsbürgermeisterin Bettina Schulze (Ortsrat Sünteltal & SPD) kann wegen 

Krankheit nicht teilnehmen und lässt grüßen. 

Es wird eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder Frau Elke Hutchins und 

Herrn Reinhard Schmidtke abgehalten. 

 Der Vorsitzende Ulrich Seddig ernennt Marco Meyer zum Moderator der 

Jahreshauptversammlung.  

In Zukunft können auch Mitglieder diese Position bei Sitzungen übernehmen. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Nach folgenden Ergänzungen, wurde die Tagesordnung einstimmig zugelassen: 

Marco Meyer hat das Wort. 

Herr Seddig bittet folgende Tagesordnungspunkte zu ergänzen: 

TOP 10 Der 1. Vorsitzende müsse nach einer Amtszeit von 2 Jahren ebenfalls gewählt 

werden. 

TOP 14 Schließung der Sitzung  

Dem Vorschlag von Herrn Seddig (Vorsitzender) wird zugestimmt. 

Antrag von Marco Meyer: Den 2. Vorsitzenden dieses Mal für ein Jahr  zu wählen, um 

wieder einen antizyklischen Rhythmus im Vorsitz zu erreichen.  

 Die Mitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu. 

TOP 3:  Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2017 (liegt vor Ort aus, 

kann auf der Homepage eingesehen oder bei dem 1. Vorsitzenden angefordert 

werden) 

Antrag von Andreas Nagel, dass unter TOP 4 die Überschrift fehlerhaft ist. Die 

außerordentliche Mitgliederversammlung war am 07.12.2016 und nicht in 2017. 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 4:  Bericht des Vorsitzenden 



  Besucherzahlen im Waldbad: 

  2016: 15.304 Besucher 

  2017: 12.112 Besucher 

  Davon 3236 Besucher über Saisonkarten (ca. 20% aller Besucher) 

 
Mitgliederzahlen 2017: 
463 in 2017 gegenüber 443 in 2016 
Eintritte: 30 (insgesamt 9 Anträge) 
Austritte 8 (aus privaten Gründen) 
Verstorben 1 Mitglied, Herr Schmidtke (siehe TOP1) ist vor seinem Tod aus dem 
Verein ausgetreten 

 
  Umbau des Eingangsbereichs und Veränderungen im Kioskbetrieb 

Unangenehme Anfangszeit durch fortlaufende Umbaumaßnahmen bis Juni 2017 und 
eine Eingewöhnungszeit an das neue Kassensystem, welche durch die Unterstützung 
von Frau Heike Meyer (Kasse) erleichtert wurde. 

 
Das neue Kassensystem ermöglicht die Wiederverwertung der Saisonkarten, welche 
hierfür jährlich freigeschaltet werden müssen (Zahlung des Kunden). 

 
Negativ ist die dadurch verbundene Einsparung des Kassenpersonals, da der Kiosk 
somit nur beschränkt geöffnet war. Verkauf von Eis und Süßwaren wurde lediglich zu 
Stoßzeiten bei gutem Wetter verkauft. 
Durch einen Snackautomaten wurde der dauerhafte Kauf von Snacks und Getränken 
gewährleistet. 
Die Preise wurden in der Saison nach unten angepasst. 
Der Verkauf von Energy Drinks führte zu starken Diskussionen 
 
Anschaffungen: 
-Sichtschutzzaun für die Fasssauna.  
Dank an Marco Meyer für Materialbeschaffung und Planung des Aufbaus 
-Fasssauna für die gesamte Saison 
Dank an die Aquasport- Hameln GmbH, dies zu ermöglichen. 
Zahlen zur Sauna: Verkauf von 40 Saisonkarten und 40 Einzelkarten 
 
Weitere Aktionen in der vergangenen Saison 
-22.02 2017: Treffen zwischen dem Geschäftsführer Tim Corinth, Frau Klauder und 
dem 1. Vorsitzenden mit Leader (Region Westliches Weserbergland). Beantragung 
Europäischer Fördergelder.  
Vorhaben schlug fehl 
-08.04.2017 Grünschnittaktion mit ca. 20 Mitgliedern 
-22.05.2017 „Unser Dorf hat Zukunft“: Begehung des Waldbades und Vorstellung des 
Fördervereins mit Herrn Corinth und dem zuständigen Komitee  
-20.06.2017 Unterweisung: Verhalten bei einem Chlorgasausbruch für die 
Rettungsschwimmer des Fördervereins unter der Leitung von Maria Schlanke 
-18.08.2017 Jubiläumsfeier (40 Jahre) und Nachtschwimmen: Dank Unterstützung 
der Stadtwerke Hameln mit Animationsteam Zyphyrius.  
Zum ersten Mal mit externem Imbisswagen. 
Cafeteria, Getränkeversorgung, Losziehungen, Saunaaufgüsse wurden durch den 
Förderverein ermöglicht. 
Aufgrund der schlechten Wetterlage jedoch nur 400 Teilnehmer. 
-19.08.2017 Ehemaligentreffen mit Kaffee und Kuchen von Maria Schlanke 
organisiert 



(Folgende Aktionen konnten leider nicht umgesetzt werden: Open Air Kino und 
Gottesdienst) 
 
Jeden 1. Sonntag im Monat: Das Mitbring- Frühstück wurde gut angenommen 
Hier der Hinweis vom 1. Vorsitzenden: Jeder ist Willkommen 
 
-September 2017 Dankesfeier für alle freiwilligen Helfer zum Abschluss der Saison 
Zum ersten Mal veranstaltet und mit 35 Mitgliedern gut besucht. 
11.11.2017 Teilnahme vom 1.Vorsitzender am Tagesseminar Vereinsmanagement 
durch „Leader Region Westliches Weserbergland“ 
-Dezember 2017 lebendiger Adventkalender: Organisiert durch „Sünteltaler 
männerrunde (Allesamt Fördervereinsmitglieder) mit ca. 50 Teilnehmern gut 
angenommen.  
Dank an Herrn Hans-Hasso Lange für die Beleuchtung (Illumination) 
 
Herr Seddig verweist außerdem noch auf die Steuererklärung 2014-2016: 
„Die Steuererklärung der Jahre 2014-2016 wurde unkompliziert abgeschlossen,  
allerdings mussten wir im vergangenen Monat November doch Aufgrund der 
Satzungsänderung und Verlust der Gemeinnützigkeit das gesamte Vermögen stand 
Ende 2016 von ca.1500€ rechtlich an die Stadt Hameln überweisen!“ 
Laut Satzung wurde diese Summe nach Absprache mit Herrn Koch von der Stadt 
Hameln im Rahmen der Bäderumstrukturierung an den Sportverein Grün Weiß 
Süntel überwiesen. 
Ein finanzieller Nachteil ist dem Förderverein nicht entstanden.  

 

Top 5:  Bericht der Kassenwartin 

  Kassenwartin Frau A. Füchtenhans verliest folgende Zahlen: 

  Einnahmen:    6802,82€ 

  Ausgaben:    4541,86€ 

Kassenstand 29.12.2017: +2260,96€ 

TOP 6: Bericht des Kassenprüfers 

Der Kassenprüfer Herr M. Meyer hat das Wort: 

Eine Differenz von 11€ konnte geklärt werden. Hierbei handelte es sich um 

Versicherungsabzüge, welche sich nach der Mitgliederzahl des Vereines richten und 

durch, steigende Mitgliederzahlen automatisch erhöht werden.  

TOP 7:  Entlastung der Kassenwartin 

 Die Kassenwartin soll entlastet werden. Die Abstimmung ist einstimmig. 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 

 Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 9: Grußwort der Gäste 

 Entfällt; da die Ortsbürgermeisterin nicht anwesend war und Herr Corinth 

(Geschäftsführer der Aquasport Hameln GmbH) in TOP 11 zu Wort kommt. 

TOP 10: Wahlen 



 Eine geheime Wahl wurde nicht gewünscht. 

Zur Wahl stehen: 

a) 1. Vorsitzender  

b) 2. Vorsitzender 

c) Kassenwart/in 

d) Schriftführer/in 

e) 1 Kassenprüfer/in 

f) Bestellung/ Bestätigung der Beisitzer/innen 

 

Alle Vorstandsmitglieder, abgesehen von dem 1. Vorsitzenden Herrn Ulrich Seddig 

haben sich entschieden ihr Amt nieder zu legen und müssen neu gewählt werden. 

Zu a) 1. Vorsitzender:  

Herr Seddig wird aufgestellt und einstimmig gewählt.  

Er nimmt die Wahl an. 

Anmerkung von Herrn Seddig: Der 1. Vorsitzende wünscht sich mehr Entlastung und 

Unterstützung durch den Verein 

 

Zu b) 2. Vorsitzender:  

Keiner lässt sich aufstellen 

Einwand durch den Moderator Marco Meyer: 

Terminabsprache zu einer außerordentlichen Mitgliederversammlung bei der der 

Posten des 2. Vorsitzenden besetzt werden soll. 

Wird bis dahin kein 2. Vorsitzender gefunden muss der Verein aufgelöst werden. 

 

Hierzu meldet sich Herr Seddig zu Wort: Der Förderverein wird ohne vollständig 

besetzten Vorstand vom Amtsgericht als unzulässig angesehen und muss, sofern 

keine Person vom Amtsgericht gestellt wird, aufgelöst werden. 

Herr Marco Meyer erwähnt fehlendes Engagement der Mitglieder und die 

Notwendigkeit einer konsequenten Umsetzung der Maßnahmen. 

Frau Fricke bittet für die Anwesenden die Aufgaben des 2. Vorsitzenden erneut zu 

erläutern. 

Herr Meyer antwortet: Teilentlastung des 1. Vorsitzenden, organisatorisches 

bezüglich Sauna, Schriftwechsel und Veranstaltungen 

Herr Corinth schlägt mehr Teamarbeit und Unterstützung durch die Beisitzer vor. 

Mitglieder werden gebeten die Notlage des Fördervereins zu kommunizieren um 

mehr Mitglieder zu Engagement zu bewegen. 

Patricia Bohnhorst bittet den Vorstand Informationen per Mail an die Mitglieder zu 

senden und den Termin der außerordentlichen Sitzung auf der Internetseite bekannt 

zu geben. 

Der Vorstand stimmt dem zu 

Termin der außerordentlichen Sitzung: 

Der 18.05.2018 um 19:00 Uhr im Waldbad Süntetal wird einstimmig bestimmt. 



Zu c) Kassenwart/in:  
Thomas Haverkamp, wohnhaft in Friedrich- Katz Straße 8 in 31787 Hameln, geb. 
29.08.1958,wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Er nimmt die Wahl an. 
Herr Seddig bedankt sich für die 5-jährige Unterstützung von Frau Almuth 

Füchtenhans und übergibt ihr ein Abschiedsgeschenk.  

Zu d) Schriftführer/in:  

Maria Schlanke,wohnhaft in Herksbach 2, 31789 Hameln, geb. 17.06.1994, wird 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Sie nimmt die Wahl an und tritt an diesem Abend dem Förderverein bei. 

Marco Meyer stellt sich als Vertretung bereit  

(Jedoch nur in der Zeit, in der sie aufgrund der im Mai anstehenden Geburt ihres 

Kindes, nicht anwesend seien kann) 

Zu e) Kassenprüfer/in: 

Patricia Bohnhorst schlägt sich vor und wird einstimmig gewählt.  

Sie nimmt die Wahl an. 

Zu f) Bestellung der Beisitzer 

Sabine Fricke, Marco Meyer, Uta Weiner-Kohl und Tim Corinth werden einstimmig 

gewählt und erkennen die Wahl an. 

TOP 11: Bericht der Aquasport Hameln GmbH 

  Herr Corinth ergreift das Wort:  

  Er drückt sein Bedauern über den Missstand der Wahl des 2.Vorsitzenden aus. 

Begrüßung der Teilnehmer und Danksagung an den Förderverein und dessen gute 

Zusammenarbeit. 

Saison 2017: 

Aufgrund der Wetterlage eine der schlechtesten Saisons der letzten 10 Jahre 

Die Bäder der Aquasport Hameln GmbH verzeichnen ein Besucheraufkommen von 

80.000 Personen im vergangenem Jahr. 

Einnahmen von 25.000€ über die Besucher und 5000€ durch die Cafeteria und ca. 

200.000€ Verlust (hiervon ca. 100.000€ durch Personalkosten) 

Die Förderung der Dachsanierung, die in 2018 stattfinden sollte, kommt nicht zu 

Stande. 

Auch die planmäßige Umgestaltung des Planschbeckens in 2018 wird derzeit nicht 

weiter verfolgt. 

Der Spielplatz wird in 2018 umgestaltet.  

Hierfür gab es im Herbst 2017 ein Treffen mit der Stadt Hameln, der 

Ortsbürgermeisterin und der Badbetriebsleitung (Saison 2017: Maria Schlanke).  

Verhandlungen zu geteilten Kosten und die Vereinbarkeit einer Nutzung des 

Spielplatzes außerhalb der Öffnungszeiten des Waldbades finden am 06.04.2018 

statt. 

Scheitern die Verhandlungen wird der Spielplatz nur für Badegäste zugänglich sein. 

Budget 2018:  

80.000€ wurden genehmigt, im Jahr 2017 war die Summe geringer 

davon wurden 16.000€ für neue Pumpen im Waldbad veranschlagt 



Die Aquasport Hameln GmbH verzeichnet eine Zuzahlung von 13€ je Badegast 

Herr Corinth wünscht sich Anregungen zu weiteren Vorhaben und Maßnahmen von 

den Teilnehmern der Versammlung. 

Der Förderverein: 

-Gewünscht ist eine Optimierung der derzeitigen Kiosk Situation 

-Eine Beleuchtung unter dem Carport im Eingangsbereich 

-Eine Überdenkung der Preisstruktur der Familiensaisonkarten oder eine 

Umstrukturierung / Namentliche Änderung 

(Familienkarten sind derzeit nur gültig bei Haushalten mit Kindern unter 18 Jahren)  

-Elektronische Sauna statt Holzsauna und die Verlegung einer Starkstromleitung für 

die Sauna 

-Beschneidung der westlichen Begrünung, da es ab 17Uhr sehr schattig und 

ungemütlich wird. 

Herr Corinth bedankt sich für die Anregungen und vermerkt sich diese. 

TOP 12:  Aktionen der Saison 2018  

Marco Meyer schlägt vor TOP 13: Verschiedenes mit TOP 12 zu verbinden. Dem wird 

zugestimmt. 

TOP 12/ 13 Aktionen der Saison/ Verschiedenes 

  -Kauf einer neuen Badematte ca. 300€ 

  Kauf von Tischtennisschlägern 

  Thomas Bache erklärt: „Ich spende dem Förderverein die Tischtennisschläger“ 

Neuer Sand auf dem Volleyballfeld oder zumindest eine Fräsung der Fläche 

Der Sportverein Grün Weiß Süntel (Vertreten durch Marco Meyer) kündigt an sich 

daran zu beteiligen. 

Der 1. Vorsitzende bitten Frau Werner-Kohl (Organisatorin des damaligen 

Neuaufbaus) und Herrn Meyer dieses Projekt gemeinsam in die Hand zu nehmen.  

Beide stimmen zu 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Michael Angerstein für dein Engagement 

als 2.Vorsitzender und übergibt ihm ein Geschenk. 

TOP 14  Schließung der Versammlung 

Die Jahreshauptversammlung wird offiziell durch den Moderator und den 

1.Vorsitzenden um 21:00Uhr beendet. 

 

Datum, Schriftführerin    Datum, Vorsitzender 


